



Sistema de evangelización parroquial

IGLESIA COMUNIDAD

Comunión - Eucaristía

Comunidad LA COMUNIDAD DE ANTIOQUÍA

Arquidiócesis de Medellín



Iglesia

Encuentro personal con Cristo y con los hermanos

Comunidad

Proceso 3, Módulo 2, Tema 53

Mayores informes comité CEBs:

☺ *Email: comunionelesial@gmail.com*

1. Acogida

Reunirnos lo amigos de Jesús es maravilloso. Es maravilloso tener unos hermanos en el Señor. Estamos construyendo una Iglesia fraterna. Y no olvidés: **“Primero son las personas, después las cosas”**

Integremos a la vida de nuestra comunidad alguna experiencia. Como estoy hoy?
Como vine?

Que nadie se sienta solo, o triste, aquí todos somos muy importantes. Estamos para compartir, para acompañarnos, todos tenemos algo maravilloso para aportar. **“AQUÍ NADIE SOBRA, TODOS NOS NECESITAMOS”**

2. Lectio Divina

Invocamos al Espíritu Santo:

Oh Espíritu Santo, Amor del Padre, y del Hijo,

Inspírame siempre lo que debo pensar, lo que debo decir, cómo debo decirlo,

lo que debo callar, cómo debo actuar,

lo que debo hacer, para gloria de Dios, bien de las almas y mi propia Santificación.

Espíritu Santo, Dame agudeza para entender,

capacidad para retener, método y facultad para aprender,

sutileza para interpretar, gracia y eficacia para hablar.

Dame acierto al empezar dirección al progresar

y perfección al acabar. AMEN (Cardenal Verdier)

Espíritu Santo/ Ilumínanos y Santifícanos (3 veces)

Cantemos: A EDIFICAR LA IGLESIA

¡A edificar la Iglesia, (2)

somos la Iglesia del Señor!

Hermano, ven, ayúdame;

hermana, ven, ayúdame,

a edificar la Iglesia del Señor.

Yo soy la Iglesia, tú eres la Iglesia,

todos la Iglesia del Señor.

(Los blancos son la Iglesia, los negros...

Los ricos son la Iglesia, los pobres...

Los niños son la Iglesia, los viejos...)

3. Tema: LA COMUNIDAD DE ANTIOQUÍA

PROPÓSITO:

Estudiar como los primeros cristianos fueron viviendo, en fraternidad, la experiencia de la muerte y resurrección de Jesús, lo que los llevó a vivir en comunidad. Ello se convierte en ejemplo a seguir.

***“¡Mirad cómo se aman!
Mirad cómo están dispuestos
a morir el uno por el otro”
(TERTULIANO, Siglo II)***

SIGNO



DINAMICA DE TRABAJO

Seguimos estudiando la experiencia que vivieron los primeros cristianos. Estamos aquí en contacto con las raíces del cristianismo. Ver los problemas que enfrentaron y como vivieron nos ayuda a sentirnos cerca del Señor.

“Este trabajo debe continuar hasta que estemos todos unidos en lo que creemos y conocemos acerca del Hijo de Dios. Nuestra meta es convertirnos en gente madura, vernos tal como Cristo y tener toda su perfección”. (Ef. 4,13)

Vamos a estudiar en la biblia la Comunidad de Antioquía:

FUNDACIÓN: Hch. 11, 19-22.

NOMBRE DE CRISTIANOS: Hch. 11,25-27.

MINISTEROS: Hch. 11,27; 13,1.

ACCIÓN MISIONERA: Hch. 13,2-3; 14,26-27; 15,36; capítulos 13 y 28

CARIDAD: Hch.11, 28-30; Rom. 15, 26-27; 2Cor. 8,14; 9,13.

CULTO: Hch. 13,2.

PALABRA MÁS QUE GOBIERNO: Hch. 11,26; 15,35

PROBLEMAS: Hch. 15, 1-2; 15, 37-40

Trabajo de síntesis (Grupos)

Plenaria

PROFUNDICEMOS

2. LA COMUNIDAD DE ANTIOQUÍA

2.1 CONTACTO CON EL MUNDO PAGANO:

El primer contacto que la Iglesia tiene que hacer con el mundo pagano se concretiza en una persona individual oriental del ministro de la Reina de Etiopia venido a Jerusalén

para mostrar su veneración por el templo de Dios de los Judíos y que recibió del diácono Felipe el bautismo, después de haberle anunciado éste el evangelio de Jesús partiendo de un pasaje de Isaías en que se habla del mesías, que él acababa de leer. (Is. 53,3).

En el segundo contacto están representados los latinos por medio del centurión Cornelio, sus familiares y sus amigos próximos en Cesárea, los cuales fueron bautizados por Pedro.

Gran número de griegos de Antioquía representan otro contacto ahora establecidos por algunos hombres oriundos de Chipre y Cirene, entre los cuales hay que contar a los miembros de la comunidad primitiva dispersos después de la muerte de Esteban, los cuales superaron los prejuicios de los demás y se dirigieron no solo a los judíos sino también a los griegos. La primera nación judía que fue tocada por el evangelio fue la griega que, es en general reconocida como la portadora del más alto florecimiento del antiguo mundo cultural y que, como tal, se muestra tanto por su idealismo, su sentido de la libertad y de la personalidad, como por los monumentos imperecederos de superación cultural en el campo de las letras, de la filosofía y del arte.

Los primeros cristianos procedentes del paganismo en Antioquía parecen haber pertenecido a la clase media de la sociedad, pues los hechos nada nos dicen acerca de la conquista de los dirigentes de la alta sociedad.

Cuando la primitiva comunidad de Jerusalén tuvo conocimiento de esto, se apresuró a enviar a Antioquía el primero de los levitas: a Bernabé, el cual, como uno de los primeros que se había desprendido voluntariamente de sus posesiones en favor de los pobres gozaba de un ascendiente público, era oriundo de Chipre y por ello en mejor situación para comprender más exactamente las circunstancias que un judío palestinese.

2.2 LA COMUNIDAD MISIONERA DE ANTIOQUIA:

La misión entre los paganos había progresado con éxito, incluso antes de la acción apostólica de Pablo.

Entre otras razones lo que motivó este hecho misionero fue la expulsión de Jerusalén de los helenistas. De esta manera fueron atendidas primeramente las regiones

habitadas por una población heterogénea de judíos y paganos. Pablo de acuerdo a su vocación peculiar, se encariño en esas comunidades.

El centro principal del nuevo cristianismo heterogéneo (no solo de judíos) empieza a ser continua siéndolo durante mucho tiempo, la ciudad de Antioquía.

El evangelio de Jesús de Nazareth inició una nueva etapa de su historia; no sólo fue predicado en otros lugares fuera de Jerusalén sino que fue divulgado en forma distinta. Por ejemplo; cuando los nombre o títulos que los judeocristianos daban a Cristo ya no se usaban porque no eran entendidos por personas formadas en ambiente pagano y entonces se cambian por otros adaptados a los nuevos oyentes. Vgr.; “Señor”-“Hijo de Dios”- en vez de mesías”-“Hijo del Hombre”-“Siervo de Dios”.

Fuera de la presión de los judíos observantes de Jerusalén se percibe mejor en Antioquía que los cristianos no son judíos renovados ni paganos mejorados. Son una tercera realidad, son cristianos.

La comunidad de Antioquía está abierta a los paganos. Fue fundada por cristianos de Chipre y Cirene Act. 11,20-21: allí los discípulos empiezan a llamarse CRISTIANOS (Act. 11,25-27). Lo cual no se entendía como una síntesis de judío-pagano sino como algo nuevo, específico.

Esto revela que tenían clara conciencia de su personalidad y de su originalidad sin riesgo de asimilarse a una secta judía cualquiera. Es importante saber que al mismo tiempo que aparecía el cristianismo surgía también grupos sectarios del judaísmo de aquella época. Estos últimos eran tan fanáticos que daban por perdido a todo Israel y sólo pensaban en su propia salvación. Por el contrario, los grupos cristianos pensaban en la salvación de todo Israel (todos los hombres son llamados a la salvación).

CONCLUSIONES:

Que aprendimos hoy?

Para que nos sirve lo aprendido?

Como puedo poner en práctica lo aprendido?

4. OFRENDA: Así como vivían los primeros cristianos que se sentían responsables unos de otros y se ayudaban, ayudaban incluso a otras comunidades nacientes, así lo debemos hacer hoy... al compartir me estoy donando. Dios ama al que da con alegría.

5. AVISOS Y NOTICIAS

Se dan los avisos correspondientes y se entrega la cartilla con el tema a tratar en la próxima reunión. Se invita a estudiarla y profundizarla.

6. DESPEDIDA - CELEBREMOS

Sintamos el espíritu de las primeras comunidades. Estamos haciendo lo mismo que ellos hicieron, hacer crecer la Iglesia, sintámonos responsables unos de otros. Agradecemos a Dios que nos ha permitido encontrarnos y crecer en su amor. Él nunca nos abandona y al mirarlo a Él, descubriremos el verdadero camino de la fraternidad.

Padrenuestro

Ave María

Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...

Invocación al santo de la Parroquia... a San José... A San Miguel Arcángel.

Pidamos por los que hoy no pudieron venir. Comprometámonos a llamarlos

Nos damos la bendición y concluimos con un abrazo de paz

NOTAS: